

*Delegación Permanente de Chile
Embajador Representante Permanente
Ginebra*



Ginebra, 28 de abril de 1993

Sr. Presidente de la República
Don Patricio Aylwin Azócar
Palacio de la Moneda
Santiago

Estimado Presidente:

Le escribo para informarle brevemente de los resultados de nuestra primera participación como país (y la primera mía como su representante personal) en una reunión del Grupo Cumbre de Cooperación Sur-Sur o Grupo de los 15.

Las principales conclusiones de esta reunión de Nueva Delhi fueron que:

1. La reunión de Presidentes se realizará en Delhi por dos días entre el 21 y 25 de noviembre, más probablemente entre el 23 y 25.
2. Los delegados del G-15 a la Conferencia Mundial de Desarrollo Social se reunirán para coordinarse de modo de contribuir al éxito de esa conferencia.
3. Cada país se preocupará de asegurar que quienes participan en cada Proyecto de Cooperación Sur-Sur asistan a las reuniones, paguen sus cuotas y cumplan los demás compromisos asumidos en ellos.
4. Se anunciaron fechas para próximas reuniones de nuevos proyectos entre los cuales destaca como de interés para Chile uno coordinado por Brasil sobre "Recuperación del Medio Ambiente dañado por operaciones mineras".
5. Se acogió con interés la idea preliminar de que Mexico coordine un Proyecto sobre "Intercambio de experiencias en política para reducir la pobreza" y otro sugerido por Chile de "Posibilidades de extender y mejorar líneas de transporte entre países del G-15".
6. Se acordó que India, como nuevo presidente del Grupo, envíe mensaje al Grupo de los 7 con ocasión de la reunión de ellos en julio en Tokio.

*Delegación Permanente de Chile
Embajador Representante Permanente
Ginebra*

Con respecto a nuestra participación, lo fundamental de mi parte fue explicar porqué era imposible para Ud. asistir a la Reunión Cumbre de noviembre. No obstante, encontré una fuerte insistencia de parte de la India y Malasia en que Ud. asistiera. Ellos lo estiman de gran importancia, ya que Chile está recién ingresado, y me temo que insistirán en su propósito.

Mi primera impresión y evaluación personal del Grupo es que él sirve distintos propósitos para cada país. Hay cuatro que tienen gran interés en él: Malasia, India, Indonesia y Egipto. El resto es mucho más pasivo y está en él más bien como "pasajero" que como "conductor".

Para Chile (no obstante lo anterior), el G-15 ofrece, a mi juicio, una gran oportunidad para estrechar lazos y abrir posibilidades de intercambio y comercio con los países más influyentes de las regiones en desarrollo alejadas de Chile; en particular con Malasia, Indonesia, India y Egipto. Pero el aprovechamiento real y concreto de esas posibilidades dependerá de nuestro trabajo en el Ministerio de Relaciones Exteriores, en estrecha colaboración con varios otros.

El próximo paso debe ser definir con precisión en qué actividades participar de tal modo que los beneficios que obtengamos superen el costo que representan "las cuotas del club".

Quedo a su disposición para contestar cualquier pregunta y recibir sus indicaciones para nuestra próxima reunión en septiembre. Naturalmente, el Ministro Silva Cimma tiene más antecedentes que he enviado al ministerio.

Con el afecto de siempre, le saluda atentamente


Ernesto Hironi
Embajador



cc: Sr. Ministro de RREE, Don Enrique Silva Cimma